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Message		

Un	Père,	2	fils:	dites-moi	les	jeunes,	qu’est-ce	qu’on	peut	retenir	de	cette	histoire,	
cette	parabole	que	Jésus	raconte	?	

Recueillir	les	réponses	

Ce	que	moi	je	retiens	de	cette	histoire,	c'est	qu'elle	parle	amour,	de	liberté	et	de	
confiance.	Les	personnages	se	cherchent	pour	trouver	le	bon	chemin	les	uns	avec	les	
autres...	

Ce	qu’il	y	a	de	bien	avec	les	paraboles,	c’est	qu’on	peut	les	comprendre	de	plusieurs	
manières.	Ce	sont	souvent	des	histoires	de	la	vie	de	tous	les	jours	avec	des	éléments	
de	surprise.	Selon	qui	l’on	est,	ce	que	l’on	vit,	on	ne	retient	pas	toujours	le	même	
élément.	Les	paraboles	de	Jésus	nous	font	réfléchir.	Elles	nous	invitent	à	vivre	
autrement	avec	Dieu	et	avec	les	autres.	

Souvent,	dans	cette	parabole,	on	identifie	le	Père	à	Dieu.	Ce	n’est	pas	la	seule	manière	
de	la	comprendre,	mais	c’est	ce	que	je	retiens	pour	moi	aujourd’hui.	La	surprise	que	
je	découvre	dans	cette	histoire,	c’est	que	le	Père	donne	et	accueille	sans	compter.	Il	
semble	très	confiant,	sa	fortune	semble	immense	et	il	veut	la	partager	avec	ses	fils.	
Oui,	aujourd’hui,	j’ai	envie	d’identifier	ce	Père	avec	le	Dieu	d’amour	et	d’accueil	dont	
Jésus	parle.	

Les	2	fils,	cela	peut	être	chacun	et	chacune	de	nous	avec	son	histoire	de	vie	différente.	

Les	2	fils,	dans	notre	célébration	œcuménique,	peuvent	aussi	représenter	nos	2	
communautés	protestante	et	catholique.	Nous	sommes	en	lien	avec	le	même	Dieu,	
dont	Jésus-Christ	nous	parle.	Nous	avons	des	points	communs,	mais	aussi	des	
chemins	et	des	histoires	différentes.	Il	y	a	les	tensions	et	les	rivalités	de	l’histoire.	Il	y	
a	aussi	le	rapprochement	du	mouvement	œcuménique.	Il	y	a	tout	ce	que	nous	
portons	en	nous	du	vécu	commun	au	Val-de-Travers	et	au-delà.	

Parfois,	nous	peinons	à	nous	comprendre.	Parfois,	nous	ne	pouvons	pas	prendre	le	
repas	ensemble	autour	de	la	table	du	Seigneur.	



Parfois	aussi,	il	y	a	des	temps	où	nous	nous	rassemblons	comme	aujourd’hui	pour	
célébrer	ensemble,	nous	réjouir	du	chemin	parcouru	durant	cette	année	d’aumônerie	
œcuménique.	Vous	les	jeunes,	comme	nous	tous,	vous	êtes	les	fils	et	les	filles	de	ce	
Dieu-Père	qui	veut	nous	accueillir	dans	sa	maison,	grande	et	belle	où	il	y	a	de	la	place	
pour	chacun	et	chacune.	

Cette	histoire,	cette	parabole,	parle	d’une	manière	de	vivre	qui	est	celle	de	la	
rencontre,	de	la	joie	des	retrouvailles.	C’est	la	logique	de	l’Évangile,	de	la	Bonne	
Nouvelle	de	Jésus-Christ.	Quels	que	soient	nos	chemins,	nous	sommes	toujours	
invités	à	y	entrer,	invités	à	faire	une	place	dans	notre	vie	à	Dieu	et	à	l’autre.	

J’aime	aussi	cette	histoire	parce	que	la	fin	est	ouverte.	Le	Père	parle	au	fils	aîné	pour	
l’inviter	à	entrer,	mais	on	ne	sait	pas	ce	qu’il	va	faire.	

Comment	est-ce	que	vous	les	jeunes,	vous	imaginez	la	fin	de	cette	histoire,	comment	
va	réagir	par	exemple	le	fils	aîné	?	

Recueillir	les	réponses	

Moi,	j’aime	croire	que	le	fils	aîné	va	entrer	dans	la	maison	et	participer	à	la	fête	

Mais	peu	importe	!	Ce	qu’il	a	fait,	nous	ne	le	savons	pas.	Ce	qui	compte,	c’est	comment	
nous,	nous	allons	poursuivre	l’histoire,	dans	nos	vies	et	dans	nos	communautés.	

Amen.	

	


